
◆◆◆　農伝日記　◆◆◆

3回目の農伝日記です。
今年も収穫までの農伝日記を掲載していきます。

　■　じゃがいもを植えました　08.03.15

さあ今年も農伝じゃがいも栽培の始まりです
今年の畑の状況です。耕しましょう
昨日は、大雨でした。泥だらけの畑かと思いましたが結構いい土です。さくさくしてます
この3年間の努力です。いい畑になってきました。油粕20ｋｇと化成肥料10ｋｇを蒔きました

今年も黒のマルチングと透明のマルチング両方持ってきました

種芋を切って灰をつけましょう今年は幼稚園の焚き火の灰です
今年は10ｋｇの種芋ですたくさん収穫できるでしょう

芋を植えましょう



たくさん植えましょう

もうプロです
手際よく作業は午前中で終わりました
春ですふきのとうも出ていましたじゃがいもさん大きくなってね

■　じゃがいも芽が出ていました　08.04.12
　総会の日、朝7時半に家を出て農伝に行ってきました。
　じゃがいも芽を出していました。昨年並みの生育です。今年も収穫できるでしょう。

今年はマルチングの乱れも少なく昨年のように霜にやられることも無く芽を出しています。
マルチングを持ち上げて芽が伸びています



マルチングから芽を出してあげました
今のところ雑草もたいしたことはなくきれいな畑で育っています。収穫が楽しみです

■　じゃがいも収穫しました　08.05.17
畑作業日和でした。
今回は各自自家用車乗りあわせで10：30現地集合でした。
多くの皆様に集まっていただき収穫作業とプチＢＢＱとなりました。

畑につくと花をつけたじゃがいもが待っておりました。さあ収穫です。
１本目を抜いて見ました。
「わあ　じゃがいもがついてる」　「大きい！」　歓声が上がりました。

どんどん収穫が進みます。たくさん収穫できました。
3年目のじゃがいも栽培、今年が最高かも？　来年はもっとかな？？



収穫が進む中、耕運機隊はピンチです。
エンジンがかかりません。もう収穫は終わったのにまだ始動しません。
村松先生と西谷先生の頭には鍬をもって畑と格闘する己が姿がちらつく
やっぱり　新しく耕運機を会としてかいましょうかねえ？

今回も青木シェフの折りたたみコンロでのプチＢＢＱ付きです
さらに　キッチンＴＡＮＩＯＫＡも開店です。
フライドポテトおいしく揚りました。
自分たちで作ったから出来る、小さな新じゃがの丸揚げがおいしいです。

一仕事終えてＢＢＱをいただく
おなかいっぱいになった子供が働く・・・



園長先生は農伝の了解を取って子供たちとたけのこ収穫
でも大きくなりすぎているからもう食べられないよねきっと・・・
でも　たけのこ掘りを体験できた子供たちは大喜びでたけのこに頬ずり？？
お父さん　どこかで「たけのこはもっと小さいのでないと食べられない」ことを
教えてやってくださいね。

村松先生は実生の胡桃の苗をゲット
園庭で育てるのかな？ 農伝に今回も大変お世話になりました

次は子供たちがさ　サツマイモを植えに来ます。
秋にはおやじたちが落花生収穫にやってきます
よろしくお願いします。　　　　　　　　

■　落花生はどうかな？　08.06.28
5月17日に蒔いた落花生の生育を見に行きました。雑草の中で戦っておりました。

一面草が伸びています。（写真左）　誰か草取りに付き合ってくれる方はいませんか？
クイズです、落花生はどこでしょう？（写真右）



少し草を取り除くと落花生が顔を出しました（写真左）
さつま芋も草の中（写真右）

おとなりの手入れの行き届いた畑では
とうもろこしがすくすくと育っていました（写真左）
シンボルツリークルミもたわわに実を
つけていました（写真右）

■　草取りに行ってきました　08.07.05
6月28日に農伝へ見に行ってきました。
ＨＰで草取りを呼びかけましたが、どなたからも反応がなく

★も延期しておりましたら、村松先生がお一人で
早朝草取りに行ってくれました

村松先生作業前、一面に雑草が・・・・



村松先生　3時間奮闘の末・・・２畝が現れました

村松先生が早朝草取りに行ったメールを頂き　
★もはせ参じました
落花生を探しています。　どこに生えているんじゃあ～い

草取り後

■　草取り二日目の作業です　08.07.06
昨日続いて今日も草取りに行きました。
4時半起床、5時過ぎに家を出て、
6時半作業開始、
昨日の抜き残しの草をとり、周囲の草を
鎌で刈り取り
根元には土を寄せて帰ってきました。
作業時間2時間、　汗はたっぷり、
帰り道港北の湯へ立ち寄り温泉に入り、
昼には自宅へ戻りました。
昨日の抜き残した草を抜き
きれいな畑になりました

桑の木側は草を鎌で刈り取りました。



株の根元に土を寄せました。これなら成長株間違いなし！！
株数は49株ありました。秋の収穫が楽しみです

■　もう一度草取りに行きました　08.07.27
日曜日に三度目の草取りに行ってきました
落花生元気に育っていました

■　大根の種を蒔いてきました　08.08.13
田舎ではお盆には畑の土をいじってはいけないという慣わしがありますが、
農伝へ行って種まきをしてきました。
大根とカリフラワーの種を蒔いてきました。
草むらだった中ノ島に1列　大根を巻きました
落花生が生えてこなかった空きスペースにカリフラワーを蒔きました。
うまくいけば・・・落花生収穫のとき大根も・・・



落花生が花をつけています。

今、蝉の羽化の季節です
落花生の葉にも、　桑の木の枝にも蝉の抜け殻がいっぱいでした。

幼稚園のサツマイモ畑の様子です
また草が生えてきました。　
8月23日の草取り頑張りましょう。

■　農伝順調です　08.09.14
農伝の様子を見て来ました。雑草の生育も鈍化したようです。
作物は順調に育っています。　秋の収穫が楽しみですね。



■　落花生収穫と耕運機修理　08.11.01
農伝へ行って壊れてしまったスターターを修理して、落花生を収穫、
さらに来年に向けて肥料を撒いて耕してきました。
これで今年の農伝は終了です。来年も楽しみましょうね。
参加者　4名・・・　落花生収穫は人気がないねえ、
来年は別のものを植えようか？
ヤツガシラを植えておいて冬に鍋をやるのはどう？
なんて相談をしていました。
畑も大きくなり、サツマイモと同居できますよ。
なにか考えましょう。

朝一番、まずは先発隊が耕運機の修理からはじめました。
スターター部分を分解し、外れてしまった撒き戻し用のぜんまいバネを修理し、引き紐を新調します。
ロータリー部分（耕す方）のなくなってしまっているボルトも新調です。

耕運機のスターター修理完了
一発で始動します。　

園バス隊（大人2名　少なー）も到着し落花生収穫を開始です。
サツマイモは不作だったとのことですが、落花生はまあまあのできでしょうか。



引き抜いた落花生の茎から豆をはずして行きます。

修理の終わった耕運機で耕します。
周囲の土手まできれいに刈り込んで掃除をしてすばらしい畑になりました。
来年も楽しみましょう。
何を植えて、どう食べるか？　ご意見募集。

では　また来年・・・・


